
PROPUESTA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
 
La que suscribe, María del Carmen Alonso de Corcuera,  provista de NIF. 15909063D 
con domicilio en c/ Vía Augusta 62-2 de Tarragona (43007), actuando en nombre 
propio y en representación del resto de propietarios que solicitamos la Licencia de 
nuestra casa según el expediente municipal 441/86, en el Solar que forma parte de la 
UA-26 de este Municipio.  
 
EXPONEMOS:  
 
Que presentamos en tiempo y forma una propuesta en relación al trámite de 
participación ciudadana que se sigue para la redacción del nuevo POUM de Tarragona 
en relación a la UA-26, polígono este que ha sufrido diversas modificaciones de límites 
desde la aprobación del Pla General del año 1982 (Pla Cantallops) hasta nuestros 
días. 

        
 
Desde el año 1984, en que adquirimos el terreno donde edificamos nuestras 6 
viviendas al amparo de la Licencia nº 441/86, han sido varias las alteraciones respecto 
a esta Unidad de Actuación y que quiero resumir: 
 

• Para que se nos concediera la Licencia de obras de nuestras seis casas 
tuvimos que comprar y ceder un terreno que se debía destinar a zona verde del 
Pla General del 82, terrenos que en aquellas fechas compramos conjuntamente 
con la empresa BOSQUEMAR (Jose Luis García), empresa que también 
estaba en trámite de Licencia de un conjunto de 10 casas en los terrenos 
situados al otro lado del pasaje del Cami de la Cuixa y que también formaban 
parte de la UA-26. 

• Dicha adquisición de terrenos que se destinaban a zona verde de la UA-26 se 
formalizó de conjunto y proporcionadamente entre las dos operaciones 
inmobiliarias, (las 10 viviendas de BOSQUEMAR y la nuestra de seis viviendas. 

• A destacar que el ámbito de aquella Unidad de Actuación del año 1982 era 
mayor y comprendía algún solar más que los que ya se redujeron en la revisión 
del año 1995, sin que se hubiera argumentado entonces el porqué se redujo 
sensiblemente esos límites. 

• Además de la cesión del terreno comentado, en la Licencia que se nos otorgó 
de nuestras seis casas se nos solicitaba  que cediéramos una franja de terreno 
de nuestra propiedad de unos 543 m2 para destinarlos a ampliar el vial cami 
de la Cuixa. 



•  
• Dicha condición de ceder estos terrenos estaba supeditada a formalizarla y 

hacerla efectiva en el momento en que se urbanizara la UA 26, y mientras tanto 
no se aceptaba la cesión de dicho terreno. 

• Por nuestra parte y para facilitar el cumplimiento de esa cesión ya practicamos 
una segregación de esa franja a ceder y lo dejamos así previsto hasta que se 
pusiera en marcha la gestión de esta Unidad de Actuación. 

• Es decir que nosotros cumplimos con nuestras obligaciones de comprar un 
terreno para destinarlo a zona verde situada en el extremo más al este de la 
Unidad de Actuación y cuyo coste ya nos supuso en aquella fecha de 27 de 
enero del 1987 la cantidad de 597.000.- pesetas de entonces. Y no solo eso, 
sino que también dejamos preparado el terreno a ceder para ampliar el vial 
cuando se ejecutara la Unidad de Actuación. 

• En la 3ª revisión del Plan General del año 1995 se modificó ligeramente el 
ámbito al eliminar alguna Finca situada al oeste de la UA 26, desconociendo el 
motivo de esa reducción de superficie, tal como ya he mencionado antes. 

• En todos estos años han sido varias las promociones de viviendas en diferentes 
solares de la UA_26 que se han ido edificando siempre al amparo de su 
correspondiente Licencia y en algunos casos se tuvo que dejar un aval para 
garantizar la ejecución del polígono y en algún caso la Licencia se condicionó 
a realizar alguna parte de la urbanización para permitir tener acceso a las 
viviendas, al no tener la acera confrontante debidamente pavimentada. 

• Fue en el año 2013 que con la aprobación del nuevo POUM se redujo 
drásticamente y sustancialmente los límites del ámbito de nuestra Unidad de 
Actuación argumentando en que ya solo quedaba por ejecutar el vial que limita 
con nuestras fincas, sin haber entrado nunca a realizar una cuenta de 
resultados total entre todas las propiedades que formaban la UA-26 y sus 
obligaciones derivadas del planeamiento del 95. 

• Esta reducción impuesta en el POUM del 2013 dejaba toda la carga de 
urbanizar este vial solo a siete propietarios, cuando la realidad del año 95 se 
fundamentaba en  28 viviendas. 
 

 

 Jueves , 1 de Diciembre de 2022
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Toda esta situación urbanística nos deriva desde el año 2013 a una situación de 
desequilibrio económico importante como consecuencia de no haberse puesto en 
marcha la gestión de esta Unidad de Actuación desde el año 82 hasta nuestro días, 
lo que comporta que algunas de las Entidades que formaban parte de la misma han 
sido favorecidas en detrimento de otras, (nuestro caso). 
 
De entrada hay que decir que esta situación se ha manifestado al Ayuntamiento en 
varias veces por diferentes canales o medios, intentando hacer ver que se nos estaba 
creando un agravio significativo. 
 
En numerosas ocasiones hemos querido hacer ver, a parte de la cuestión de la 
desproporción económica , otro aspecto relacionado con el posible interés que tendría 
esta urbanización del vial y en todo caso de la ampliación del mismo hasta los 10 
metros de ancho por el problema estructural que supondrá cubrir una zanja en 
trinchera que se encuentra en la parte norte de ese vial. 
 
También hemos querido significar que este vial no se alinea correctamente con la 
traza del vial que hay al otro lado de la vía Augusta, por lo que se ha perdido una 
intención inicial del POUM. 
 
Y además hemos de reseñar que si en cuarenta años de previsión de esta  Unidad de 
Actuación no se ha desarrollado completamente y se ha realizado solo acciones 
parciales-punyuales, que eran las que realmente urgía al Municipio, es una señal más 
que este vial en cuestión no es una solución necesaria ni apropiada para una mejor 
movilidad urbana, y queremos recalcar que actualmente se utiliza únicamente para 
facilitar el acceso rodado con mayor comodidad para las 10 viviendas que las limita. 
  
Por todo ello nos presentamos en esta fase de participación ciudadana en el trámite 
del futuro Plan General en proceso de redacción para solicitar que en la nueva 
Documentación que se presente a u aprobación inicial se establezcan una de las 
propuestas siguientes: 
 
Propuesta 1.- Consistente en suprimir esta Unidad de Actuación y mantener el actual 
vial con una voluntad más de vía de servicio para facilitar el acceso a esas 10 viviendas 
 
Propuesta 2.- Para el caso de querer mantener la idea de una calle de 10 metros de 
ancho, proponemos que se vuelva a implantar la Unidad de Actuación con los límites 
y condiciones de la tercera Revisión del año 95 permitiendo hacer una distribución 
equitativa entre todas las partes que formaron parte de este ámbito. 
 
Propuesta 3.- Y para el caso de no atender a ninguna de estas dos propuestas 
anteriores proponemos que se revise la geometría de este vial y que se reduzca su 
ancho y entrega en su zona norte para evitar costosas obras de ingeniería y evitar así 
mismo tener que entrar en expropiaciones futuras por parte del Ayuntamiento para 
rematar su entrega en su límite norte con la Finca lindante con nuestros terrenos por 
esa zona. 
 
 
 
 
 




